
                                                                         
 

COMITATO DI COORDINAMENTO REGIONALE DELLE UNIVERSITÀ ABRUZZESI 
 
 

Il Presidente 
 
 
VERBALE DEL COMITATO REGIONALE DI COORDINAMENTO DELLE UNIVERSITÀ 
ABRUZZESI 
 
L’anno 2021, il giorno quindici del mese di novembre, alle ore 16:40, convocato in seduta 
straordinaria, con e-mail dell’11 novembre 2021, si è riunito in modalità telematica il Comitato 
Regionale di Coordinamento delle Università Abruzzesi per la trattazione dei seguenti punti 
all’ordine del giorno: 
 

1. Progetto “Università del Gusto” 
2. Varie ed eventuali. 
 

Presiede la seduta il Magnifico Rettore dell’Università degli Studi di Teramo, Prof. Dino Mastrocola. 
Sono presenti:  
 
Prof. Dino Mastrocola   Presidente protempore del CCRUA e Rettore Università degli Studi di 
    Teramo   
Prof. Edoardo Alesse  Rettore Università degli Studi di L’Aquila    
Prof. Sergio Caputi  Rettore Università degli Studi di Chieti/Pescara 
Prof. Eugenio Coccia  Assente giustificato 
Dott. Antonello Barone  Delegato del Maestro Niko Romito 
Dott. Pietro Quaresimale In rappresentanza del Presidente della Giunta Regionale 
Sig.a Marianna Esposito  In rappresentanza degli Studenti dell’Università degli Studi di L’Aquila 
Sig. Nicola D’Ambrosio  In rappresentanza degli Studenti dell’Università degli Studi “G. 

D’Annunzio” di Chieti/Pescara 
Sig. Jakub Chalupczak In rappresentanza degli Studenti dell’Università degli Studi di Teramo. 
 
Assume la Presidenza il Prof. Dino Mastrocola in qualità di Presidente del Comitato di 
Coordinamento Regionale delle Università abruzzesi, come da regolamento e apre la seduta.  
Per la trascrizione del processo verbale della seduta è presente il Responsabile della Segreteria del 
Rettore e del Direttore Generale, Dott.ssa Maria Laura Terzini coadiuvata dalla Sig,ra Annamaria 
Balducci. 
 
 
1.PROGETTO “UNIVERSITA’ DEL GUSTO”. 
 
Il Presidente, dopo aver premesso che compito indiscutibile del CCRUA è quello di coordinare 
l’offerta formativa e le attività di alta formazione che fanno capo agli Atenei Abruzzesi, riferisce che 
a seguito di colloqui intercorsi con il Maestro Niko Romito, ha ritenuto opportuno invitarlo a 
partecipare alla seduta odierna, per esporre nel dettaglio i contenuti del Progetto “Campus Ricerca e 
Alta Formazione Niko Romito” che coinvolge la Regione Abruzzo. 
A causa di concomitanti impegni del Maestro Niko Romito, è stato delegato a partecipare alla predetta 
seduta, il Dott. Antonello Barone al quale cede la parola il Magnifico Rettore, Prof. Mastrocola. 
Il Dott. Barone, ringrazia il Presidente per l’invito e passa a illustrare nel dettaglio il Progetto e 
riferisce che nel 2021 sono iniziati i lavori per realizzare il Campus di Ricerca e Alta formazione 
Niko Romito, i cui valori fondanti sono: innovazione, responsabilità sociale e sostenibilità 
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ambientale. È un Progetto che parte dall’Abruzzo, ma ha una portata internazionale, con impatti 
significativi sul mondo della nutrizione, della ristorazione e dell’industria del cibo. 
Nella seduta del Consiglio della Regione Abruzzo, prevista per domani 16 novembre, sarà votata la 
concessione di un contributo di 1,5 milioni di euro, come attestato di valenza strategica del Progetto 
per l’intero territorio abruzzese. 
Interviene il Rettore, Prof. Mastrocola, riferendo che il Progetto del Maestro Romito, pur se di 
carattere strettamente privato, avrebbe dovuto essere condiviso più che con l’Università “La 
Sapienza” di Roma, con i quattro Atenei abruzzesi, in quanto essendo la Regione Abruzzo di piccole 
dimensioni per far conoscere le attività di ricerca, sia a livello nazionale che a livello internazionale. 
Lo spirito dell’odierno incontro è proprio quello di stabilire e valutare se come sistema universitario 
regionale sia possibile rendersi utili ancora alla collaborazione di tale Progetto. La presenza 
dell’Assessore regionale Quaresimale (al momento assente), è importante in questo incontro, anche 
in considerazione del fatto che sulla stampa, nei giorni scorsi, si è aperto un confronto su tale 
progettualità.  
Il Presidente, inoltre, chiede alcuni chiarimenti e in particolare puntualizza il fatto del perché sia stata 
coinvolta la Sapienza e non le università abruzzesi. 
Interviene il Rettore Caputi, riferendo che le Università abruzzesi hanno sempre mostrato una 
particolare vocazione nel settore della Salute e dell’Alimentazione, ne è testimonianza l’offerta 
formativa dei vari Corsi di Laurea. È “atipico” il fatto che una Università di un’altra regione si sia 
lasciata coinvolgere senza valutare l’apertura di una sede in un luogo dove, in realtà, operano già altre 
università. 
Il Rettore Mastrocola, precisa che nessuno ha intenzione di mettere in discussione la capacità e i 
settori di competenze di “La Sapienza”, ma per quanto riguarda gli Atenei abruzzesi sono sempre 
state prese delle decisioni congiunte, senza interferire su altre Istituzioni di alta formazione. Teramo 
è l’unica sede accreditata a livello europeo nel settore dell’alimentazione, i cui docenti nutrizionisti 
sono conosciuti a livello mondiale. Difatti, di recente si è svolta, proprio a Teramo, la “Giornata 
Mondiale dell’Alimentazione”, che ha riscosso notevole successo e alla quale ha partecipato anche il 
Maestro Romito. 
Riprende la parola il Dott. Barone, che riferisce di essere aperto a tutte le forme di collaborazione.  
A suo avviso l’interlocuzione è arrivata troppo in ritardo, l’incontro si sarebbe dovuto tenere molto 
prima e la Regione Abruzzo avrebbe dovuto farsi carico della cosa. Si scusa e ribadisce di voler aprire 
la possibilità di collaborazione anche agli Atenei abruzzesi. 
Prendono la parola i tre rappresentanti degli studenti, che con i loro interventi decisivi hanno espresso 
pareri contrari all’erogazione dei contributi regionali a privati, anche se di chiara fama.  
Il Rettore, Prof. Caputi, dopo essersi complimentato con i tre Studenti per gli interventi costruttivi, 
ribadisce come sia lodevole l’iniziativa del maestro Romito, ma esprime il suo rammarico circa il 
fatto che se non si fosse appresa la notizia dalla stampa, non si sarebbe saputo nulla. Viviamo in una 
Regione in cui è già difficile far circolare le informazioni, per questo è importante tenere stabili gli 
equilibri del sistema Universitario Abruzzese in quanto, se alterati, potrebbero creare anarchia. 
Il Dott. Barone cerca di riassumere i contenuti della discussione all’Assessore Quaresimale, 
collegatosi alle ore 17:18, e ribadisce che Sapienza è partner strategico, ma non esclusivo. 
Si apre un’ampia discussione a cui prendono parte tutti i Componenti e il Rettore, Prof. Alesse 
concorda pienamente con quanto già riferito dal Rettore, Prof. Mastrocola. 
Si precisa inoltre, l’importanza del CCRUA come organismo in cui elaborare i percorsi di alta 
formazione e quindi di riappropriarsi del luogo di discussione, per mettere a disposizione le proprie 
competenze per progetti di ricerca da finanziare per il settore alimentare e della ristorazione. È 
necessario non far cadere nel vuoto il richiamo al diritto allo studio, evidenziato dall’intervento dei 
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rappresentanti degli Studenti e affrontare tutte le problematiche, che nel corso degli anni sono state 
segnalate prima di elargire le risorse dell’amministrazione a progetti privati, considerando che 
sarebbe opportuno sollevare la richiesta di interventi economici anche al diritto allo studio 
universitario. Pertanto, si chiede alla Regione di farsi carico di quegli studenti particolarmente dotati, 
che non abbiano la possibilità economica di seguire tali percorsi. 
Interviene l’Assessore Quaresimale, il quale riferisce che è evidente la mancanza di alcuni passaggi, 
pertanto il Rettore Mastrocola gli chiede di farsi portavoce in Regione di quanto discusso in riunione. 
Il Dott. Barone auspica un incontro a Castel di Sangro con tutti i componenti del CCRUA. 
Al termine della discussione all’unanimità si decide di deliberare il rammarico sul fatto che non sia 
stata portata all’attenzione del CCRUA, in tempi congrui, l’ipotesi di Progetto del Maestro Romito. 
Il Presidente rivendica la competenza del CCRUA come luogo naturale della Scienza e del pensiero, 
fermo restando che non vi è alcuna preclusione alla collaborazione con Sapienza. 
Null’altro essendovi da deliberare, il Prof. Dino Mastrocola dichiara sciolta la seduta alle ore 18:22  
Il presente verbale è approvato seduta stante. 
 
Teramo, 15 novembre 2021 
 
 
        IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE                                        IL PRESIDENTE 
            Dott.ssa Maria Laura Terzini                       Prof. Dino Mastrocola 
 
 
 
 
 
 
 
 


